

Año XXXIV Santa Isabel, 7 de NOVIEMBRE de 1937 Núm. 999

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts. y certificada 25 pts. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada: Acróstico al Generalísimo Franco—Ediciones Antisectarias—
La obra de Italia en Abisimia—Musola—El primer Aniversario de la Toma de Bata—
Noticias de la Colonia de Santa Isabel, San Carlos—Batete—Radios de prensa—Sus-
cripción Pro Acorozado España.

¡EL GENERAL FRANCISCO FRANCO!

—Poesía hecha, al conmemorar el Primer Aniversario de la toma de Bata, por una
per-sona patriota cien por cien, que quiere conservar su incógnico.—

ACROSTICO

Garrido, majestuoso y altanero,
Encendido en valor tu noble pecho,
No esquivaste salir con el acero
En defensa del más grande derecho,
Rugiendo como rugen los leones,
Al mirar que en el pecho de tu Patria
La daga se clavara de traiciones.
Furibundo con ira verdadera,
Rompiste ese pendón que no hace
tiempo

A la doliente España en un momento
Nueva mano tirana le impusiera,

Para cantarte a tí, noble e ilustre Salvador de España, es necesario grabar las
letras sobre placa de diamante y empapar la pluma en rayos de Sol; pero ya que
esto me es imposible, acepta el humilde tributo de admiración que una latina brin-
da a tu grandeza.

Colocando tú, en cambio, esa bravía
Izada por Colón allá en América.
Saludando la tierra que dormía
Con dulce placidez y que en un día
Orgullo fué de la Nación Ibérica.
Firme con la esperanza en Jesucristo
Retroceder al enemigo alcanzas
A los ojos del mundo, que en tí ha
visto

Nuevo titán, que por doquier avanzas
Con bravos y aguerridos militares,
Obteniendo victorias y alabanzas.

Ediciones Antisectarias

Con irregularidad vamos recibiendo algunos ejemplares de las Ediciones Antisectarias: están impresas en Burgos; plumas escogidas por su ortodoxia y patriotismo colaboran en esa meritísima empresa, de la que es Director, persona tan competente y amante de una sana crítica histórica, como lo es el sacerdote catalán D. Juan Tusqués; hace unos años publicó este sabio investigador de asuntos de actualidad. «Los orígenes de la Revolución Española,» que fué un descubrimiento para muchos cándidos, enamorados del cambio de cosas, y una sorpresa para no pocos, que no acertaron a ver con tiempo a dónde nos llevaban los políticos de aluvión que acababan de aparecer en la España transformada: iniciado el movimiento publicó un opúsculo titulado «La Masonería, crimen de lesa Patria»; y poco más tarde acaba de dar a la luz pública otro muy de actualidad «La Masonería y el Obrero,» que es una documentada conferencia pronunciada el día 21 de Marzo último en el Teatro Principal de Zaragoza: de un corte parecido a ésta es otra obrita publicada por el mismo autor y que forma el Volumen IV de la serie de las «Ediciones Antisectarias.»

«La Masonería y el Separatismo,» que así se titula esa obrita, es una Conferencia pronunciada por el Dr. Tusqués el 28 de Febrero del corriente año en el Teatro Principal de San Sebastián.

En esta Conferencia se estudia con la declaración de que es susceptible el tiempo de que se dispone, la actuación sinuosa de la Masonería a través de la historia moderna, fijando su atención de una manera principal, en la parte que esa secta ha tomado en el planteamiento del problema separatista de Cataluña y de Vasconia, para llegar a la lógica conclusión de que es preciso declarar fuera de ley a la Masonería y lo merecido que tiene la repudie todo buen Patriota por lo que tiene de antirreligiosa y de atentadora contra la integridad de la Patria.

El sólo enunciado del Índice del Opúsculo y la copia de uno de sus capítulos, LABOR OCULTA DE LA MASONERÍA EN SAN SEBASTIÁN, página 62 y siguientes, que otro día publicaremos nos lo envidiarán mejor que cuanto nosotros pudiéramos exponer: ello

constituye la mejor crítica de esta producción literaria, basada en hechos y en citas de procedencia nada sospechosa.

Índice: PARTE PRIMERA.— La Masonería constructora de la Historia: Salutación.— Tema de la Conferencia.— Pretensiones de la Masonería.— Demostración documental de estas pretensiones de la Masonería.— Comprobación documental de los tres procedimientos mencionados.— La Masonería imita simiescamente al Creador.

SEGUNDA PARTE.— El Separatismo, obra de la Masonería:— Una película muy cara.— Pérdida de nuestras colonias.— El Separatismo amorfo.— Aparición y primeros éxitos de la Lliga Regionalista.— Etapa de Acción Catalana: reforma Constitucional de la Masonería.— Internacionalización del problema catalán y vasco: caída de la Monarquía.— Los Estatutos y su cariz masónico.— Labor oculta de la Masonería en San Sebastián: la logia protestante; los Rotarios.

PARTE TERCERA.— Hacia la Nueva España:— Hay que declarar ilegal la Masonería.— Crítica del particularismo: elogio de la Nueva España.

Conclusiones.—Se ha llegado a comprender después de años de tristes experiencias, el funesto papel que la Masonería ha tenido en el derrumbamiento de la grandeza de nuestra Nación, debido a la deslealtad de hijos ingratos: ha sido preciso un cataclismo como el que presenciamos para que muchos cayesen en la cuenta y se dejasen de repetir como loros la cantinela de que la Masonería es una asociación benéfica y humanitaria: lo hemos visto. Y porque la Masonería es lo que es y entraña dentro de sí el principio de destrucción del orden religioso y social llevando la perturbación a las nacionalidades, por eso hace muchísimos años, la señaló como oprobio la Iglesia y la han condenado como perversa los Sumos Pontífices: por eso creemos muy naturales estas conclusiones.

1ª) Dada la importancia de las *Ediciones Antisectarias* éstas debieran formar parte de todas las Bibliotecas grandes o pequeñas de los hombres amantes de la verdad y del bien. La finalidad de estas Ediciones es puramente patriótica y en modo de alguno partidista; dichas producciones por su contenido doctrinal, apologético e histórico, así como por el espíritu que han vertido sobre ella sus au-

tores pueden contribuir muchísimo a confirmar ideas y sentimientos, a quitar prejuicio y a deshacer infundios: su lectura, al mismo tiempo que nos deleita con la veracidad de hechos, nos marca sanas orientaciones hacia un vivir más sano por religiosidad y más confortante por lo patriótico.

2ª) No acertamos a comprender por qué ha de producirse cierto nerviosismo cuando se habla o escribe contra la Masonería; no se puede negar la existencia de una activa campaña antimasonónica en nuestra patria, de que es un eco muy insignificante lo que aquí se ha hablado o escrito; para ello sobra razón a nuestros pensadores y a cuantos se preocupan del afianzamiento de la Nueva España sobre base auténticamente tradicionales: la actuación solapada de la Masonería, comprometiéndolo los intereses religiosos y patrióticos de la Nación, justifica plenamente esa reacción antimasonónica. Esta no lleva consigo el odio, la revancha o el espíritu de venganza; lo que esa reacción encarna son los frutos de una lección práctica de la vida en la que se nos dice muy elocuentemente que debemos, por espíritu de propia conservación y de la personalidad de la Patria, deslindar claramente los campos; desenmascarar a los emboscados y señalar con el dedo a los contumaces y falsos patriotas; para cuantos ilusionados, engañados o seducidos por egoísmos personales, se sumaron un día a la secta, pero en los cuales se descubre un arrepentimiento sincero y vuelven con rectitud sobre sus pasos, para éstos el perdón y la conmiseración.

Con frecuencia vemos en el Boletín de la Diócesis de Málaga listas de masones que se han retractado y el Prelado los recibe amoroso en el seno de la Iglesia.

La reacción que se ha producido es un remedio contra males gravísimos que han sufrido la Religión y la Patria, menoscabando el orden social: no podemos quejarnos de ella: todos por el contrario, asistiendo a un momento en el que se requieren afirmaciones claras y sinceras debemos condenar las situaciones turbias y sin definir.

3ª) Teniendo en cuenta que nuestra Patria ha sido una víctima de las Logias, no será en manera alguna buen Patriota quien no renuncie con lealtad a la Masonería y abomine de ella como católico y como patriota, y siendo ya de antiguo las colonias una ma-

drigüera de masones, todo buen colonial debe trabajar activamente para que no viva nunca en la Colonia la Masonería. Al revés de lo que vemos en otras naciones, la Masonería española ha sido siempre traidora a su Patria; como Judas vendió a Jesús, así la Masonería vendió nuestras antiguas colonias y ahora quería desgarrar la túnica inconsútil de la Patria.

Ruiaz.

FISA producto colonial

La obra de Italia en Abisinia

Por FELIX N. LINK

Acaban de hacerse públicos algunos de los resultados más tangibles de la obra de Italia en Abisinia, resultados que demuestran de manera inequívoca cuán engañados estaban aquellos que predecían la inutilidad de la magna empresa llevada a cabo por la joven Italia.

Italia ha llevado los beneficios de la civilización a una tierra que puede llamarse virgen, a pesar de su remota antigüedad, por el atraso en que la tenían la constante anarquía de sus moradores y el despotismo de sus caudillos salvajes. En otros tiempos, este mérito hubiera bastado para hacerla acreedora al agradecimiento universal.

Pero hay más aún: Por primera vez en la Historia vemos cómo se acomete una gran obra imperial por la voluntad unánime de todo un pueblo, reduciendo a un mínimo las iniciativas individuales y la intervención del azar, y esforzándose por hacer intervenir en la gran empresa únicamente el interés nacional.

La interesantísima experiencia se lleva a cabo ante las miradas de todos los pueblos de la tierra, convidados a asistir a este alarde de dinamismo de una raza que quiere prosperar y crecer, y con criminal refinamiento cierra Prensa llamada de gran información procura en diversos países desentenderse de aquel gran esfuerzo humano y civilizado, y se empeña en silenciar una de las obras más dignas de atención que registran los tiempos modernos.

Porque en la obra que Italia ha acometido en Abisinia todo es interesante: el hecho colo-

nizador, en primer lugar; la expansión económica e industrial; las nuevas posibilidades de vida ofrecidas a un pueblo que se asfixia en los límites estrechos de una Patria que le viene pequeña; los métodos científicos, y también la aplicación metódica de principios madurados por la experiencia de los siglos.

En cortísimo espacio de tiempo, Italia ha dotado a Abisinia de 5.000 kilómetros de carreteras permanentes, ha construido mil kilómetros de puentes, trazado 3.000 kilómetros de pistas en la selva, y la red telefónica que para las necesidades de las operaciones instaló en el país que iba conquistando tiene ya una longitud superior a 3.000 kilómetros.

Estas cifras se dicen pronto; pero si se piensa que tan sólo mil kilómetros de línea telefónica exigen más de 20.000 postes metálicos, basta el detalle para comprender lo que significa la obra desarrollada por el país colonizador en un solo aspecto de su actividad.

Podríamos alargar indefinidamente la lista; pero huiremos de las estadísticas, que asustan al lector y producen no pocas veces el efecto contrario del que persigue la crónica, que es en todo momento captar la atención del distraído lector.

Hay tantos aspectos varios en este maravilloso fenómeno, que nos sobran temas que elegir; para poner en evidencia el intenso esfuerzo colonizador de una nación que hoy se ofrece como modelo al mundo, nos bastará con hacernos eco de algunas de las primordiales preocupaciones de la opinión italiana en orden a este grave problema de la expansión nacional en lo que fué el Imperio del Negus.

Preciso es destacar, en efecto, el afán moral que preside a la obra que Italia está realizando en su Imperio etíope.

La preocupación esencial es la de crear hogares italianos en las tierras del Imperio, hogares italianos que estén protegidos contra todos los peligros de una vida nueva y fácil, y que sean más allá de los mares la exacta prolongación de la Patria. Para ello se ha pensado en hacer de la familia en las colonias lo mismo que en Italia, la base de la política social.

Queda así claramente definido el propósito que a los italianos anima en su empresa colonizadora: crear una prolongación de la Patria sobre los mismos principios que han favoreci-

do su grandeza y restaurado su dignidad y ofrecer al indígena un ejemplo que le impulse a respetar al pueblo que le ha traído el regalo de la civilización, y a imitarle en lo que le ofrece de bueno y de estimable.

El alcance de esta obra civilizadora rebasa el marco de la experiencia, y es una lección para todos los pueblos colonizadores. El núcleo familiar italiano, que el fascismo ha venido a proteger y a vivificar, está en vías de reconstituirse alrededor de los trabajadores italianos de Africa, que han trasplantado definitivamente sus hogares a una tierra que pertenece al Imperio. ¿Cómo no admirar este esfuerzo que, al asegurar la integridad de las costumbres, garantiza la estabilidad de la obra entera?

Al instalarse en Africa los italianos, instruidos por la experiencia de Eritrea donde un núcleo ínfimo de europeos ha dado lugar a la aparición de una proporción exagerada de mestizos, han decretado que la unión entre las razas demasiado alejadas constituye un peligro gravísimo, y, por ende se han opuesto, a las uniones entre sus colonos y los indígenas.

La población italiana inmigrada debe bastarse a sí misma; tiene, además, la misión altísima de darse en ejemplo a los habitantes del país, inspirando a éstos el deseo de copiar sus costumbres y de nutrirse en los mismos principios civilizados.

La experiencia que se está llevando a cabo en Abisinia por todos conceptos merece despertar el interés del mundo; es un trozo de realidad en acción, el triunfo del realismo sobre la ideología, y la prudente aplicación de unos dogmas probados a la difícil obra de trasplantar una civilización.

PARA HACER ESPAÑA GRANDE
PROTEGED LA INDUSTRIA NACIONAL

MUSOLA

Continuación.

Gestiones Oficiales.— Complemento de cuanto en nuestro Número anterior escribimos sobre este importante Centro de nuestra Isla lo constituyen dos documentos oficiales, que conservamos en nuestro Archivo y que vamos a desempolvar: el uno se refiere a la orden dada por el Gobernador General de entonces para la constitución de una Comisión

investigadora del paraje en cuestión o sea más apropiado para el establecimiento de una estación sanitaria colonial; y, el segundo al Acta levantada por los Comisionados. De todo ello se deduce el interés que ya desde muy antiguo puso la Administración Colonial por resolver el problema sanitario, habiendo sido una lástima el que por el trasiego de personal etc. se hayan quedado en baldío muchos y laudables proyectos, como hemos visto aparecer en la sucesión de tantos años.

Oficio del Gobierno General.— Hay un membrete que dice: "Gobierno General de Fernando Poo y sus Dependencias." "Desde mi llegada a esta Isla, me vengo ocupando del lugar más apropiado para instalar el Sanatorio de San Carlos y la Escuela de Niñas, obedeciendo a las conveniencias generales del país y combatiendo toda tendencia a favorecer intereses bastardos.

No teniendo créditos en el presupuesto ni autorización del Gobierno de S. M. para enviar una Comisión de personas peritas y de responsabilidad que estudiase el asunto, me fué imposible mandarla, pero hoy que las casas han llegado y a estas horas estarán desembarcando en la bahía de San Carlos, recorro a V. R. en súplica de que por la Misión Católica se me ayude en esta obra que podría ser de utilidad para el porvenir.

Necesité el valioso concurso del Rdo. P. Misionero Joaquín Juanola, que por su ilustración, actividad, y entusiasmo para todas las empresas difíciles es muy respetado por todos los empleados del Gobierno y que conocedor del idioma Bubi y de sus costumbres, facilitará mucho la obra sin que sea preciso esté presente todo el tiempo que dure: pues con pasar a San Carlos cuando tengamos noticias del feliz desembarco del material y después de elegir sobre el terreno el sitio más a propósito, considero terminada su misión y podrá regresar a esta Capital si V. R. así lo dispone.

Las bases generales para la instalación son: Que las casas queden elevadas sobre el nivel del mar de 350 a 400 metros; ventiladas por los vientos SO. y con vistas al mar, con agua potable abundante y corriente, alejadas de sitios pantanosos y que estén sobre la bahía de San Carlos, de donde recibirán todos los recursos por un camino que se abrirá desde la playa de dicho fondeadero, el mejor que existe en la costa Oeste de la Isla. Se procurará que

también esté próximo a la población bubi y a ser posible en la recta trazada del centro de la bahía de San Carlos a la de Concepción, para que en su día el camino que una estas dos bahías sea la prolongación del que ahora servirá para subir al Sanatorio y Casa—escuela.

Acordado el sitio y conformes los Srs. Piqueras, como Perito del terreno y el Médico para la higiene y el Padre como interesado en el mejor resultado de las Misiones y escuelas, se levantará un acta por triplicado que vendrá a este Gobierno General de mi cargo. Dios guarde a V. R. muchos años.

Santa Isabel de Fernando Poo 4 de Febrero de 1889. — Antonio Moreno Guerra, rubricado. — Al Rmo. Prefecto de las Misiones Católicas de la Colonia."

Al crearse la comisión por los Srs. Joaquín Piqueras, Perito; Oscar Montero, médico de la Armada y el Rdo. P. Joaquín Juanola, ésta se dió cuenta desde un principio de lo interesante que era para el país el llevar a feliz término el proyecto que se le confiaba, pero preveían al mismo tiempo las dificultades contra las que era preciso hacer frente: un país sin explorar, formado por un tupido bosque virgen, cual se desarrolla en una zona tropical de suyo exuberante, sin contar apenas con alguno que otro sendero de trazado primitivo, era para desalentar a cualquiera y con motivo: para hacerse cargo de estas dificultades precisa retroceder a 53 años de Colonia.

Aquellos hombres, de envergadura patriótica, a quienes comunicó su espíritu emprendedor el Sr. Moreno Guerra, no soslayaron el trabajo que se les encomendaba, y después de unos estudios detenidos por diferentes parajes, cumpliendo la comisión que se les había confiado, estamparon sus impresiones en el Acta que copiamos a continuación, como documento histórico.

(Continuará)

JABON FISA; Producto español

El Primer Aniversario de la toma de Bata

Mejor que artículo, quiero que sean estas líneas una breve reseña de la celebración en la Guinea Continental del primer Aniversario

de la toma de Bata, en el 14 de Octubre del año de 1936, por la Columna Expedicionaria, venida de Las Palmas de Gran Canaria en el histórico y simpático "Ciudad de Mahón." Precisamente quiso la Providencia, que la Sección de Voluntarios Patriotas, a la que me honro en pertenecer, se hallara destacada en Bata, para, en nombre de toda la Columna, hacer acto de presencia en los distintos festejos y agradecer todo cuanto en nuestro honor se hizo.

Pues, bien; en primer término, quiero hacer resaltar que a las seis y media de la mañana toda nuestra Sección en peso, con su Teniente Comandante a la cabeza, y en cumplimiento de su lema, "Por Dios y por la Patria", fué a oír la Santa Misa, en la modesta Iglesia de los Padres Misioneros, confesando y comulgando todos durante la misma. Durante el acto de la Misa, los niños de los Padres recrearon nuestras almas con cantos religiosos. Al salir de la Iglesia, después de saludar a los Padres Misioneros, fuimos obsequiados con dulces que en sendas bandejas tenían preparados al efecto, para con ellos tomar nuestro desayuno.

Acto seguido, fuimos a la Residencia y Colegio de las Madres Concepcionistas, acompañados de varias Madres y de las niñas del Colegio, que también habían venido a comulgar en día tan señalado, con la precisa intención de pedirle a Dios por las fuerzas Libertadoras de Bata y por el triunfo definitivo de Franco, aplastando de una vez a la serpiente roja. Allí fuimos sorprendidos por el Canto de una "Bienvenida", que según informes, fué compuesto por una dama de la población de Bata, en los precisos momentos en que nuestro "Ciudad de Mahón", tremolando al viento la gloriosa bandera roja y gualda, abrió combate contra los rojos, liberando a la Población de Bata de su dominio. Dicho canto, para perpetua constancia y conocimiento de todos, quiero transcribir en estas cuartillas.

Dice así:

Bienvenidos valientes militares,
que nos disteis la paz y el bienestar;
que cruzasteis intrépidos los mares
y los presos vinisteis a salvar.

Salud a esa bandera, sangre y oro,
verdadero y legítimo perdón,
que todos por derecho y por decoro
han de llevar sobre su corazón;
La que con sangre se tiñó en Granada,

la que gloriosa se mostró en Pavía,
la que en la hermosa América ignorada
clavó Colón con magestad un día.

Nosotros esperamos entretanto,
con la esperanza puesta en el Señor,
que muy pronto el valiente y noble Franco
ha de lanzar el grito vencedor.

Entonces, al compás de los clarines,
por la tierra, por aire, y por el mar,
se esparcirá del orbe en sus confines,
el nombre del más grande General.

Este es el magnífico canto de Bienvenida, con que fuimos sorprendidos por las niñas de las Madres Concepcionistas. Bien por la autora del Himno y bien por las Madres. Así se hace Patria. Y después de dar unos vivas a España y unos vivas a Cristo Rey, que fueron contestados con unos vivas a los Salvadores de Bata, nos retiramos a nuestras casas—cuartel, para prepararnos para el desfile y Misa de Campaña, que habría de tener lugar a las ocho y media de la mañana. Esta tuvo lugar en el costado lateral del edificio de la Aduana. Cuidadosamente preparado por el Rdo. Padre Superior de los misioneros, Rdo. P. Bruno M.^a Larraya, quien ofició en la Santa Misa; el altar ostentaba un letrero que decía: "Vivan los Salvadores de Bata"; y allí entre hojas de palmeras, rodeado de la Guardia Colonial, de Milicias Facistas y Voluntarios, con la asistencia de las Autoridades todas, civiles, militares y eclesiásticas, de un nutrido número de coloniales de ambos sexos, los niños del Colegio de los Padres Misioneros y de las niñas del Colegio de las Madres Concepcionistas, y de un sinnúmero de indígenas, a las acordes del clásico Himno Nacional, ejecutado por un coro de cornetas de la Guardia Colonial, se elevó al cielo en manos del Sacerdote la Hostia Santa y consagrada. Momento de emoción aquel, en que toda la Guinea Continental rendía pleitesía al Dios Soberano de los Ejércitos, dándole gracias por haberla librado de los rojos y por el triunfo y la paz final de nuestra España.

Se me olvidó decir que antes de empezar el santo Sacrificio, el Comandante Militar de la plaza, Don Gonzalo Gómez Abad, había revistado todas las tropas. A continuación de la Misa, tuvo lugar el desfile militar, dándose vivas a España al pasar delante de las Autoridades. Acto seguido, el Subgobernador y Capitán de la Guardia Civil, Don Eugenio Touchard, dió las gracias en nombre de la Po-

blación civil y propio, a las Fuerzas Expedicionarias, que con abnegado patriotismo se habían lanzado a los mares a reconquistar estas tierras para Franco, que habían caído en poder de la barbarie roja.

Tal fué el patriótico Acto de la misa de Campaña y desfile Militar, celebrado en Bata, conmemorando el primer Aniversario de su toma por las Fuerzas Expedicionarias de Franco. Pero no quiero terminar esta reseña, sin hacer constar que por la tarde tuvo lugar la colocación de sendas coronas de flores sobre la tumba de los expedicionarios muertos gloriosamente durante la toma de Bata y permanencia en la Guinea, celebrándose después en la Residencia de los Padres una pequeña velada por un crecido número de Voluntarios, en honor de tan entusiastas propagadores de la Fe y del amor a España entre estos indígenas de la Guinea; quienes a su vez los obsequiaron con unas copitas y un dulce, que simbolizaba al "Ciudad de Mahon", donado a los mismos por una patriota Dama de la Población. Y así, entre fiesta y alegría, trascurrió en Bata la gloriosa fecha del 14 de Octubre de 1937, hermanados y compenetrados todos, religiosos y religiosas, Coloniales y Voluntarios. "Que viva el 14 de Octubre"

Bata 20 de Octubre de 1937.

Manuel Lantigua

FISA FISA... y siempre FISA

Noticias de la Colonia

DE SANTA ISABEL.

El Sr. Teniente Coronel Ayudante Secretario de S. E. el Generalísimo Franco, dice a este Gobierno General en Radiograma de fecha 30 del actual, lo siguiente:

GENERALÍSIMO AGRADECE SU TELEGRAMA CON MOTIVO TERMINACIÓN CAMPAÑA EN EL NORTE Y ENVIA A V. E. SU AFECTUOSO SALUDO EXTENSIVO A TODO EL PERSONAL A SUS ORDENES Y VECINDARIO EUROPEO E INDÍGENA DE ESAS POSESIONES.

Nuevo Gobernador: En el Boletín Oficial del Estado de 3 de octubre último con el número 374 ha salido el siguiente decreto.

Nombre Gobernador General de los Territorios Españoles en el Golfo de Guinea, á D. Juan Fontán Lobe.

Dado en Burgos a veintinueve de septiembre de mil novecientos treinta y siete.—Se Wagundo año Triunfal.—Francisco Franco,

A la Península. El miércoles 3 salió en el dai para la Península D. Eugenio Touchard, Subgobernador que era del Continente, en donde desarrolló una muy meritoria labor, por lo que su marcha ha sido muy sentida entre los Coloniales de la Guinea, quienes le tributaron una cariñosa despedida.

En el mismo barco salieron para Las Palmas el Notario D. Manuel Gramunt y el Sr. Villalobos, Ingeniero.

El Dr. Suárez. El conocidísimo colonial y antiguo Director de Sanidad, D. José Suárez ha llegado hoy, viernes, de madrugada a la Colonia. Le deseamos feliz estancia.

Por el alma de un voluntario. A las ocho de la mañana del viernes celebróse una misa rezada por el alma del Voluntario D. Rafael q. e. p. d.) a la que asistió un buen grupo de Voluntarios.

DE SAN CARLOS.

NOTICIAS DEL DÍA 29.

Por todos los soldados caídos en los diversos frentes de la nueva España, así conocidos como por conocer, se celebró en la mencionada fecha, una Misa solemne y Responso, encargados por el Consejo de Vecinos de esta localidad. La asistencia al acto religioso, constituyó todo un lleno, como pocas veces nos es dado presenciar, así de señores Europeos, Extranjeros como naturales. Unos y otros testimoniaron con su presencia, la compasión y sentimientos de su corazón, de modo digno. Los sencillos adornos con que se decoró el artístico Altar (sin pintar aun) dieron más realce al acto: en el centro del mismo, se destacaba una llamativa inscripción que rezaba así: **"La Iglesia y la patria a sus Mártires y Héroes"**: de una corona, con variedad de flores tejidas, pendían dos cintas con esta expresiva dedicatoria **"A nuestros gloriosos Héroes. ¡Presentes!"** Ella, nos recordaba a todos, el motivo que allí nos había a todos reunido... **honrar la memoria de los que fueron beneméritos de la Patria y dignos hijos de la Iglesia.** La Patria cubrió su Catafalco con su gloriosa enseña y la Madre Iglesia sus almas, con sus bendiciones y plegarias. Que la luz eterna luzca sobre ellos y el descanso eterno sea el premio de su rudo batallar.

—Los habitantes de Musola dando pruebas

fehacientes de su cariño y del entusiasmo que sienten por las cosas de España, tuvieron la idea feliz, que mucho les agradecen los auténticos españoles—de hacer una pequeña colecta, empleando lo que en ella se recogiera, en hacer celebrar una Misa por los valientes soldados que murieron en defensa de la Patria. El día de Todos los Santos, aprovechando la estancia del P. Iglesias en la Capilla de Musola, se celebró la Misa con toda solemnidad siendo cantada por los antiguos alumnos de nuestros Colegios. Nuestro más sincero aplauso para todos los patriotas de aquellas alturas. —Han comenzado los preparativos para el arreglo de la carretera de Musola; el señor Perdiguero, contratista del arreglo, ha destacado ya varios trabajadores, los cuales al presente están dedicados a la limpieza del trazado desde Bokoko hasta la finca de Friedrich en una superficie de 12 metros de fondo. Iremos informando más adelante, de los adelantos de la misma.

E. Doce C. M. F.

San Carlos 4 de noviembre de 1937

DE BATETE

El día 22 se reunieron los agricultores de esta zona, en el local del Consejo de Vecinos, para nombrar un Ponente de la Comisión encargada por la Asamblea del día 12 de distribuir el cacao de donación a la Causa Nacional. El Ponente designado para este distrito, fué Don Manuel Torralba, de la firma Mora y Cia, de Santa Isabel.

Por reunir dicho Señor las condiciones de representar intereses en San Carlos, (la finca de Bombe) conocer el personal de aquí por haber vivido varios años en esta playa y estar domiciliado en Santa Isabel, le permitirá asistir a las reuniones de la Ponencia, sin perjuicio de sus obligaciones.

—El 23 celebramos los Misioneros la fiesta de nuestro Padre y Fundador el Beato. Padre Antonio María Claret: precedió un Triduo de oraciones y cánticos al Bto; no faltaron familias que le honraron con la asistencia a la Santa Misa.

—En el poblado de Batete se hizo con toda la solemnidad, entusiasmando la banda al piadoso vecindario con el himno del Bto. y la partitura del himno nacional, entusiasta y vibrante, que el Padre Sagarra acomodó a los instrumentos. La Comunió general de la mañana muy concurrida. ¡Bien por los devotos cristianos del poblado de Batete!

—La noticia de la toma de Gijón se celebró con un repique general de campanas, adornando las fachadas con la bendita enseña de la Patria y cerrando el comercio en señal de alegría y satisfacción.

Epifanio Doce

26-X-37

RADIOS DE PRENSA

NOTICIAS DEL DÍA 2.

Parte Oficial.—Sin novedades dignas de mención en todos los frentes.

Información General.—Salamanca: El Generalísimo Franco en una entrevista concedida a un representante del diario "La Voz de España", dijo entre otras cosas, que se podía admitir como seguro que el fin de la guerra estuviera más próximo de lo que generalmente se supone. Después añadió que la guerra se liquidará por el derrumbamiento del adversario cuyos indicios ya pueden verse claramente. Después añadió: "Algún día bastante cercano se despertarán Vdes. con la sorpresa de que se ha acabado la guerra"

Barcelona: la Policía se ha incautado del periódico anarcosindicalista "Catalunya" que ha sido publicado en lugar del recientemente prohibido órgano de la misma ideología "Solidaridad Obrera".—El Gobierno rojo ha llamado a las armas a todos los hombres de 18 a 20 años para recibir primeramente la instrucción especial en las escuelas militares. El objeto es formar con ellos un ejército de reserva. A Cartagena han llegado numerosos expertos navales extranjeros para llevar a cabo la anunciada reorganización de la marina de guerra roja. Los preparativos se harán con toda urgencia para poder contrarrestar el bloqueo intenso que han establecido los nacionales desde la conquista del Norte de España. Para restablecer la disciplina completamente minada en los buques de guerra rojos se ha procedido inmediatamente a la disolución de los comités de a bordo lo que ha causado entre la tripulación gran malestar.—Londres: El Evening Standard comunica haberse terminado las negociaciones del tratado comercial entre los Gobiernos inglés y el de España Nacional. Sin embargo se desconoce hasta hoy el momento en que entrará en vi-

(Continuará en la hoja siguiente)

Impr. de los Misioneros -1937.